



Presentan calendario de auditorías al primer año de gobierno de Sheinbaum

Se examinarán, entre otros, los programas de Bienestar, tramos del Tren Maya y Birmex

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) publicó ayer en el *Diario Oficial de la Federación* el Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2025, correspondiente al primer año del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en el que se prevé la realización de 2 mil 476 auditorías sobre el ejercicio de recursos públicos federales de los poderes Legislativo y Judicial, así como del gasto federalizado ejercido por estados y municipios.

El programa lo llevará a cabo David Colmenares Páramo o quien eventualmente lo sustituya en el cargo, ya que el actual auditor superior está a semanas de concluir el periodo de ocho años para el que fue designado en 2018, aunque puede aspirar a una reelección por un plazo igual; mientras, la Cámara de Diputados deberá resolver, a más tardar el 14 de marzo próximo, si lo ratifica o designa un nuevo titular.

Antes, el 20 de febrero, la ASF presentará el tercer y último informe de la Cuenta Pública 2024,

correspondiente al último año de la administración de Andrés Manuel López Obrador.

De 2 mil 476 auditorías previstas, 447 estarán dirigidas a entidades y dependencias federales. La mayor carga de fiscalización recaerá, como en ejercicios anteriores, en el gasto federalizado. Un total de 2 mil 29 (82 por ciento) se enfocarán revisar los recursos transferidos a las entidades federativas y los municipios, particularmente en fondos destinados a educación, salud, seguridad pública e infraestructura social.

Tipos de revisiones

Por tipo de auditoría predominan las de cumplimiento, orientadas a revisar la legalidad y normatividad en el uso de los recursos. También se incluyen las de desempeño, que evalúan los resultados y el impacto de los programas y las políticas públicas. Destacan, por su carácter especial, al menos 13 forenses, organizadas específicamente para la detección de posibles patrones de corrupción o irregularidades graves.

Estas últimas se aplicarán a la Agencia Federal de Aviación Civil, el Centro Nacional de Metrología, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte (Conade), el Instituto para Devolver al Pueblo lo Robado y Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex).

También se incluyen Alimentación para el Bienestar, SA de CV, la empresa paraestatal creada por Sheinbaum para sustituir a Seguridad Alimentaria de México (Segalmex).

Se llevarán a cabo auditorías a programas sociales como Pensión para el Bienestar de las Personas Adultas Mayores, Pensión para Personas con Discapacidad, las Becas Benito Juárez, Jóvenes Construyendo el Futuro y el Programa de Fertilizantes.

Se incluyen asimismo auditorías a diferentes tramos del Tren Maya, al Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y a la Refinería Olmeca en Dos Bocas, así como a proyectos ferroviarios iniciados por el actual gobierno federal, como el tren México-Querétaro.